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Die Stärke der Wehr betrug am 31.12.2019  

 
54 aktive Kameradinnen und Kameraden (Vorjahr 53), 

15 Ehrenmitglieder, 

25 Jugendfeuerwehrmitglieder (Vorjahr 17) und 

152 fördernde Mitglieder ( Vorjahr 144 ) 

 
Austritte hatten wir im Berichtsjahr 2019 folgende: 
 
28.06. Jelle Eisenhardt  Wohnortwechsel 
05.08. Magnus Leßmann Wohnortwechsel, jetzt FF-Elmshorn 
17.10. Ben Koltzau  Wohnortwechsel 
30.11. Vincenzo Leone  Berufliche Gründe 
11.12. Dennis Kuschel  Berufliche Gründe 
12.12. Robert Michler  Berufliche Gründe 
27.12. Christoph Lescow Schulische Gründe / Wohnortwechsel 
 
Seit dem 10.01.2020 ist Philipp Detlefsen als Anwärter dabei. Hierüber 
freuen wir uns sehr. Auch darüber, dass wir nicht nur aus der Jugend-
wehr unseren Nachwuchs bekommen. 
 
 
Das Durchschnittsalter aller aktiven Kameraden beträgt zurzeit 37,0 
Jahre. (Vorjahr 35,8 Jahre) Der Altersschnitt ist leider etwas nach oben 
gegangen. Wir liegen aber trotzdem weit unter dem Durchschnittsalter in 
den Feuerwehren auf Landesebene in Schleswig-Holstein. 
 
Hier möchte ich einmal ein paar statistische Werte nennen: 
 
17 - 29 Jahre  26 Kameraden  46 %  größter Anteil 
30 - 39 Jahre    8 Kameraden  14 % 
40 - 49 Jahre    4 Kameraden    7 % 
50 - 59 Jahre  19 Kameraden  33 %  Ältester 59 
ab   60 Jahre    0 Kamerad    0 % 
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Die Aktiven unserer Wehr haben im vergangenen Jahr insgesamt ca. 
13.000 Stunden ehrenamtlichen Dienst geleistet. Das bedeutet, dass 
durchschnittlich jeder Kamerad rund 240 Stunden für das Allgemeinwohl 
gearbeitet hat. Diese Stunden wurden überwiegend bei Gesamtwehr-
diensten, Gruppendiensten, Atemschutzdiensten, Lehrgängen und auf 
Amtsebene Gefahrguterkundungs- und Funkdiensten sowie Einsätzen 
geleistet. Hierzu haben auch in einem nicht unerheblichen Maße die 
Dienste beim Werner-Rennen beigetragen. 
 
Die Dienstbeteiligung der gesamten Wehr lag bei 80,2%. Im Vorjahr 
lagen wir bei 77,9 %. Mein Traum aus dem letzten Jahr mit einer 8 an 
der ersten Stelle ist in Erfüllung gegangen. Jetzt gilt es, diesen Wert 
noch weiter zu steigern. Das ist doch mal ein Ziel für dieses Jahr. 
 
Die Spitzenreiter bei der Dienstbeteiligung (Gesamtwehr- und Gruppen-
dienste) waren im vergangenen Jahr: 
 

• Tobias Krebs, Julian Rosenberg und Jan-Luca Schmidt mit 100% aus 
der Gruppe 1. 

 

• Janick Arndt und Matthias Kersten mit 91,7% aus der Gruppe 2. 
 

• Mirko Reimers mit 100% gefolgt von Benjamin Lorenz mit 91,7% aus 
der Gruppe 3. 

 

• Peter Meyn, Janine Noll und Martin Noll mit 100% aus der Reserve-
gruppe. 

 

• Die Wehrführung lag leider nur bei 93,3%. 
 
 
Diese Zahlen drücken einmal wieder die hohe Bereitschaft und Motiva-
tion aller Kameraden aus, sich für den Ernstfall zu rüsten und der All-
gemeinheit zur Verfügung zu stehen und somit den Dienst am 
„Nächsten“ zu verrichten. 
 
 
Meinen ausdrücklichen Dank möchte ich dem Jugendwart Till Gumtz, 
seinem Stellvertreter Janick Arndt und seinen Ausbildern Mirko Reimers, 
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Tim Böge, Marvin Böge, Benjamin Lorenz, Julian Rosenberg, Roberto 
Ubben, Pia Schmidt, Marina Hatje und Jan-Luca Schmidt aussprechen. 
Sie leisten dort hervorragende Arbeit. Die geleistete Zeit erfolgt immerhin 
zusätzlich zu dem normalen Dienst in der aktiven Wehr. Das garantiert 
eine erstklassige Ausbildung in der Jugendfeuerwehr und sichert so 
langfristig unseren Nachwuchs. 
 
 
An dieser Stelle möchte ich auch dem Bürgermeister Peter Kroll, sowie 
allen Gemeindevertretern meinen ausdrücklichen Dank aussprechen. 
Wenn es um die Ausrüstungsverbesserung geht, finden wir immer 
Gehör. 
 
Am 07. Februar konnten wir unser neues MZF beim Hersteller GSF in 
Twist / Emsland abholen. Mit dem Fahrzeug hat der Hersteller eine 
Punktlandung gemacht. Alles war zu unserer Zufriedenheit umgesetzt 
und wir sind in keinem Punkt enttäuscht worden. Von der kleinen Panne 
mit der Riemenscheibe auf der Überführungsfahrt wollen wir auch nicht 
weiter sprechen. Auch der Unfallschaden, ein anderes Feuerwehr-
fahrzeug ist rückwärts in die Front des MZF gefahren, ist jetzt glück-
licherweise vergessen. 
 
Im Zuge der MZF-Beschaffung wurde es notwendig, dass 23 
Kameradinnen und Kameraden den „Feuerwehrführerschein“ für 
Fahrzeuge über 3,5 to machen mussten. Wir konnten hier auf unseren 
Führerscheinabnahmeberechtigten Amt Kaltenkirchen-Land Mirko 
Reimers zurückgreifen. Vielen Dank an dieser Stelle an Mirko. Leider 
haben noch nicht alle Kameraden die Abnahmefahrt absolviert. Ich 
möchte diejenigen bitten sich unverzüglich mit Mirko in Verbindung zu 
setzen. 
 
Wir konnten im letzten Jahr einen mobilen LED-
Einsatzstellenscheinwerfer beschaffen. Dieser komplettiert nun das MZF. 
 
Auch die Führerscheinsituation für unsere Großfahrzeuge konnte 
verbessert werden. Till Gumtz hat den Führerschein C machen können. 
 
 
Das Thema mit dem Wasserschaden am Feuerwehrhaus ist leider 
immer noch nicht vergessen. An den Außenanlagen und der Beseitigung 
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der Ursache des Schadens konnte noch nicht weitergearbeitet werden. 
Hier gilt es noch diverse Dinge mit Versicherungen, Gutachtern und 
Rechtsanwälten zu klären. Immerhin geht es um eine sechsstellige 
Schadensumme. Keiner weiß, wenn das weitergeht? 
 
Aber ein anderes Thema am Gebäude konnte endlich umgesetzt 
werden. Wir haben im Herbst den lang ersehnten Schriftzug über den 
Toren der Fahrzeughalle anbringen können. Ich finde ein echter Gewinn 
für die Optik des Gebäudes. Jetzt muss der Schriftzug nur noch ins 
rechte Licht gerückt werden. Aber das werden wir auch noch schaffen. 
 
 
Und jetzt zu unseren eigentlichen Aufgaben. 

 
Wir haben im vorigen Jahr insgesamt 22 Einsätze gefahren. Das liegt 
leicht unter den Zahlen des Vorjahres mit 26 Einsätzen. Aber im 
Berichtsjahr gab wie im Vorjahr keinerlei Stürme, Starkregenfälle und 
auch die Trockenheit im Sommer hat bei uns zu keinen Einsätzen 
geführt. 
 
Folgende Einsätze möchte ich noch einmal in Erinnerung rufen: 
 

• 2 Kleinbrände 
 
08.08. Brand von Unrat in der Kieler Straße 
 
16.08. PKW Brand Springhirsch, Nachforderung der FF-Lentföhrden 

zur Wasserzufuhr 
 

• 2 Großbrände 
 
16.02. Kellerbrand in Schmalfeld 
 
14.05. Brand einer Lagerhalle in Ellerau 
 

• 1 Fehlalarm 
 
08.06. In der Grundschule hatte ein Rauchmelder ausgelöst. Wir 

konnten aber keine Feststellung machen 
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• 11 Hilfeleistungen 
 

11.01. VU vor der Einfahrt zum Golfclub. Hier wurden auslaufende 
Betriebsstoffe aufgenommen. 
 
07.02. erneut VU Höhe Golfclub auf Kaden. Absichern der Unfallstelle. 
 
07.03. Beseitigung einer Ölspur im Kurvenbereich Brunskamp 
 
11.03. Türöffnung in der Schlesienstraße 
 
15.03. 2 Tannen hingen gefährlich über der Straße nach Kaltenkirchen 
kurz vor der BAB-Brücke. Diese wurden entfernt. 
 
24.06. Ölspur im Birkenweg. Ein PKW hat sich die Ölwanne in einem 
extremen Schlagloch aufgerissen. 
 
16.08. Beseitigung einer Ölspur in der Lohestraße-Lindenstraße-
Bahnhofstraße 
 
19.08. VU auf der Kaltenkirchener Chaussee. Hier hatte sich ein PKW 
in der Lescow-Kurve überschlagen. Wir nahmen auslaufende 
Betriebsstoffe auf. 
 
01.10. Beseitigung einer Ölspur in der Lindenstraße 
 
20.10. Begutachtung einer Ölspur von der Peterstraße über die 
Lohestraße bis zum Ende der Fischwehrstraße Richtung Heidmoor – 
laut Polizei keine Tätigkeit notwendig 
 
13.11. VU auf der BAB-Brücke Kaden. Wir nahmen auslaufende 
Betriebsstoffe auf. 
 
 

• 6 Sonstige Einsätze 
 
Im Zuge des Werner-Rennens in Hasenmoor leisteten wir 6 Brand-
sicherheitswachen ab: 
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- Mi  28.08.  Einsatzleitdienst 
- Do  29.08. Brandschutz Hauptbühne 
- Fr 30.08  Einsatzleitdienst 
- Fr 30.08. Brandschutz Campingflächen 
- Sa 31.08. Einsatzleitdienst 
- So 01.09. Brandschutz Rennstrecke Flat Track 
 
 

• An zwei Vormittagen wurden die 3. Schulklassen unserer Grund-
schule in Brandschutzerziehung unterrichtet. Daran nahmen 31 
Kinder teil. 

 

• Im Juni führten wir eine Räumungsübung im Kindergarten durch. 
Insgesamt mussten hier über 100 Personen das Gebäude 
umgehend verlassen und sich an der Sammelstelle einfinden. 

 

• Am 09. Februar fand eine Besprechung der 9. Feuerwehr-
bereitschaft in Bad Segeberg statt. Hier wurde uns das zukünftige 
Konzept dieser Einheit vorgestellt. Dieses wurde für uns dann 
schnell zur Wirklichkeit. Ende November machten sich Kim-
Florian Willhöft und Till Gumtz auf den Weg nach Borken / NRW 
und holten die Hochleistungspumpe für die 9. FB ab. Diese 
Pumpe soll jetzt eine Einheit mit dem SWKatS bilden. Jetzt gilt es 
erstmal sich mit der Pumpe vertraut zu machen, damit wir im 
Ernstfall / Katastrophenfall gut damit umgehen können. 

 

• Am 25.05. fand eine Übung der 9. Feuerwehrbereitschaft mit dem 
Thema Tierseuchen statt. Wir versorgten eine Fahrzeug-
Dekontaminationsanlage des THW auf einem Parkplatz in 
Götzberg mit Wasser. 

 

• Am 28. September fand erstmal ein Lehrgang „Holz unter 
Spannung“ bei uns am Feuerwehrhaus statt. Der Lehrgang wurde 
von der Lehranstalt für Forstwirtschaft in Bad Segeberg an einem 
Simulator durchgeführt. Allen 16 Teilnehmern hat es bestens 
gefallen und alle fanden die Inhalte für die Praxis sehr hilfreich. 
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• Am 01. Oktober nahmen wir mit mehreren Fahrzeugen an einer 
Übung der FF-Ulzburg bei der Fa. HTI-Feldmann teil. Ebenso war 
noch die Wehr Nützen/Kampen an der Übung beteiligt. 

 

• Am 28. November fand unsere Alarmübung auf dem Hof Lüthje / 
Baugeschäft Schröder statt. Hier war ein Baum auf einen mit drei 
Personen besetzen PKW gefallen. 

 

• Am 02. Dezember wurden wir dann zur Personensuche nach 
Langeln alarmiert. Dieses war ebenfalls eine Alarmübung. Wir 
durchsuchten ein Waldgebiet zusammen mit den Wehren Langeln 
und Heede nach einem vermissten Jäger. 

 

• Im November nahmen wir mit 28 Kameradinnen und Kameraden 
an einem Erste-Hilfe-Lehrgang des DRK teil. Der Termin nahm 
einen ganzen Samstag in Anspruch. 

 

• In der Anwärterausbildung auf Amtsebene engagieren sich die 
Kameraden Martin Noll, Kim-Florian Willhöft, und Julian 
Rosenberg. Martin Noll ist dort der Ausbildungsleiter. 

 

• Um unsere Internetseite kümmert sich der Kamerad Magnus 
Leßmann. Magnus hilft da immer noch, auch wenn er nicht mehr 
Mitglied unserer Wehr ist. Magnus ist zur Wehr Elmshorn 
gewechselt. 

 

• Im Oktober hatten wir die Feuerwehr Selmsdorf / MV zu Gast. Dort 
steht ein Neubau des Feuerwehrhauses an und die Kameraden 
besichtigten unseren Neubau, um sich Anregungen zu holen. 

 

• Stichwort COBRA4. Im Herbst starteten wir mit der Umstellung 
der Alarm- und Ausrückeordnung auf COBRA4. Bisher läuft das 
noch sehr hakelig. Mal sehen was die nächste Zeit da bringen 
wird. Ich hoffe, wir können das Projekt wie geplant im Laufe des 
1. Halbjahres 2020 abschließen. 

 
 
Die Hydranten wurden im vergangenen Jahr von der Gruppe Mirko 
Reimers geprüft und winterfest gemacht. 
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Neben unseren Hauptaufgaben Retten, Löschen, Bergen haben wir 
weitere zahlreiche Aktivitäten erbracht: 
 

 Am 09.03 fand die feierliche Übergabe des neuen MZF in der 
geschmückten Fahrzeughalle mit vielen geladenen Gästen statt. 
Höhepunkt des Tages war dann der Kameradschaftsabend in der 
festlich geschmückten Fahrzeughalle. Hier haben wir erstmals unsere 
passiven Mitglieder eingeladen. Auch viele Kameraden unserer Nach-
barwehren und der Amtswehr waren dabei. Die Stimmung war 
bombastisch und alle waren sich einig, dass wir so ein Fest unbedingt 
wiederholen müssen. Vielen herzlichen Dank an dieser Stelle unserem 
Festausschuss. 

 

 Das Osterfeuer am Freibad war nach dem Wetterdesaster des 
Vorjahres wieder ein Erfolg. Die Veranstaltung findet in der 
Bevölkerung regen Zuspruch und kann hoffentlich noch ewig fort-
gesetzt werden. 

 

 Am 14. September fand bei herrlichem Wetter unsere Ausfahrt nach 
Schleswig statt. In Schleswig angekommen machten wir eine mehr-
stündige Schleifahrt und wurden mit einem leckeren Frühstück 
versorgt. Anschließend besuchten wir das Wikinger Museum Haithabu. 
Nach Kaffee und Kuchen ging es dann zurück zum Feuerwehrhaus 
Alveslohe, wo wir den Tag ausklingen ließen. Ein wirklich gelungener 
Tag dank der hervorragenden Organisation durch unseren Fest-
ausschuss. Super Leistung! 

 

 Der Laternenumzug Ende September fand diesmal bei nicht so gutem 
Wetter aber trotzdem sehr guter Beteiligung unter der Begleitung des 
Musikzuges Hohenaspe statt. Glücklicherweise setzte der Regen erst 
nach ungefähr der halben Strecke ein. Sonst wären wohl auch nicht so 
viele Leute dabei gewesen. Der Termin am Samstag hat sich jetzt 
endgültig etabliert. 

 

 Am Volkstrauertag nahmen wir mit einer Abordnung an der Kranz-
niederlegung am Ehrenmal teil. 

 

 Am 08.11. sicherten wir den Laternenumzug der Kirche anlässlich des 
Martinsfestes mit 9 Kameraden ab. 
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 Weiterhin fand am 30.11. das Weihnachtsessen statt. Mein Dank gilt 
hier den Gerätewarten für die Ausrichtung des Festes. Es war ein 
gänzlich gelungener Abend mit einem super zubereiteten Spanferkel. 

 

 Am Heiligabend kam wie in jedem Jahr der Weihnachtsmann zum 
Feuerwehrhaus und beschenkte die Kinder des Ortes. Seit 49 Jahren 
findet der Weihnachtsmann zu uns. Das Wetter spielte leider nicht so 
mit, aber das wirkte sich keineswegs auf die Besucherzahlen aus. So 
mussten wir in der Fahrzeughalle enger zusammenrücken. Die Ver-
anstaltung wird einfach sehr gut angenommen. 

 

 Wir waren mit Abordnungen zu folgenden Anlässen eingeladen: 
 
Neujahresempfang von der Gemeinde Alveslohe und dem TUS 
Jahreshauptversammlung der Ortswehr Ulzburg 
Jahreshauptversammlung der Gemeindewehr Kaltenkirchen 
Jahreshauptversammlung der Gemeindewehr Ellerau 
Besprechung zur Baumaßnahme K104 in Alveslohe 
Veranstaltung der Raiba anlässlich der Ausschüttung beim 
Gewinnsparen 
Besprechung SEPI in Lutzhorn 
Jahreshauptversammlung der Amtswehr in Lentföhrden 
Fahrzeugübergabe HLF 10 in Bilsen 
Jahreshauptversammlung des Kreisfeuerwehrverbandes in 
Trappenkamp 
Jahreshauptversammlung der Gemeindewehr Henstedt-Ulzburg 
Besprechung mit allen Wehren des Wasserverteilerverbandes 
Rantzau in Barmstedt 
Seminar FUK–Kommune-Feuerwehr in Bad Segeberg 
Seminar MP-Feuer in Bad Segeberg 
25 Jahre OJA Alveslohe 
Richtfest Feuerwehrhaus Hartenholm 
Richtfest Fa. Hartwig 
HFUK-Vortrag in Bad Segeberg 

 
Der Ausbildungsstand der Wehr konnte weiter verbessert werden durch 
die Teilnahme von Kameraden an Kreis- und Landeslehrgängen: 
 
Sprechfunken:     Simon Pogosian 
       Sascha Pohl 
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       Tim Post 
       Jan-Luca Schmidt 
       Pia Schmidt 
 
Maschinisten:     Marina Hatje 
       Pia Schmidt 
 
Technische Hilfe:    Till Gumtz 
       Sebastian Krebs 
 
Technische Hilfe an Bahnanlagen: Janick Arndt 
       Sebastian Krebs 
 
Atemschutznotfalltraining:   Till Gumtz 
       Sebastian Krebs 
 
Führen von Motorsägen:   Marina Hatje 
 
Grundausbildung Führungsgruppen: Janick Arndt 
 
ABC    A-Einsatz  :   Marco Bichels 
ABC    B-Einsatz  :   Marco Bichels 
ABC    C-Einsatz  :   Marco Bichels 
 
Gruppenführer I+II an der LFS:  Till Gumtz 
       Sebastian Krebs 
       Christian Hennig 
 
Gerätewartung an der LFS:   Tim Böge 
 
COBRA4:      Frank Schmidt 
       Julian Rosenberg 
       Martin Noll 
       Thomas Amend 
 
Ich freue mich immer über die hohe Motivation aller Kameradinnen und 
Kameraden an Lehrgängen teilzunehmen. Nur durch gut ausgebildete 
Einsatzkräfte können wir unsere Leistungsfähigkeit und vor allen Dingen 
unsere Leistungsstärke erhalten. 
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Geheiratet hat im vergangenen Jahr am 06. Juli unser Kamerad Matthias 
Kersten seine Martina. 
 
Ebenso einen Bund fürs Leben hat dann unser Kamerad Reiner 
Rosenberg am 06. September geschlossen. Er heiratete seine Karin. 
 
Auch unser Kamerad Uwe Göbel hat seine Natascha im vergangen Jahr 
geheiratet, 
 
Im Berichtsjahr feierte unser Ehrenmitglied Günther Möller seinen 80. 
Geburtstag. 
 
Die silberne Hochzeit ( 25 Jahre ) konnten Reimer und Heidrun Runge 
feiern. 
 
Die Goldene Hochzeit ( 50 Jahre ) konnten unsere Ehrenmitglieder 
Dieter Thies mit seiner Frau Wilma sowie Jörg Knöller mit seiner Frau 
Barbara feiern. 
 
Die Diamantene Hochzeit ( 60 Jahre ) konnte unser Ehrenmitglied Horst 
Pingel mit seiner Frau Lore begehen. 
 
Bei den Jubiläen überbrachte ich jeweils die Glückwünsche der Wehr 
und ein Geschenk. 
 
 
Zum Abschluss meines Berichtes möchte ich mich bei allen Passiven 
und Förderern unserer Wehr für die Unterstützung bedanken. Es freut 
uns sehr, wenn wir den Rückhalt in der Bevölkerung sehen. Diese 
Unterstützung ist ein riesengroßer Motivator für uns.  
 
Dieser Dank geht auch an alle Nachbarwehren. Wir arbeiten mit allen 
sehr gut zusammen. Der größte Dank geht aber an die FF-Ellerau. Wir 
vertreten uns sehr häufig gegenseitig, wenn etwas ansteht. Das klappt 
auf Zuruf und auch innerhalb kürzester Zeit. 
 
 
Ich möchte mich auch bei der Polizeidienststelle in Ellerau mit dem 
Team Dierk Theurich, Michael Madetzky und Alexander Brosowski für 
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die sehr gute Zusammenarbeit bedanken. Dort finde ich immer ein 
offenes Ohr für unsere Belange. Das funktioniert wirklich reibungslos und 
unbürokratisch. So soll es sein. Dieser Dank geht auch an Ilona 
Querling, die seit kurzem nicht mehr in Ellerau ihren Dienst leistet. 
 
Einen Dank möchte ich auch allen Fachwarten und dem Festausschuss 
in unserer Wehr aussprechen. Sie leisten hervorragende Arbeit über das 
normale Dienstgeschehen hinaus. Dieses gilt in gleichem Maße dem 
Vorstand. Hier haben wir immer konstruktiv und sehr kameradschaftlich 
zusammengearbeitet.  
 
Ein besonderer Dank geht an dieser Stelle auch meinem Stellvertreter 
Frank Schmidt. Die Zusammenarbeit kann nicht besser sein. 
 
 
Aber auch bei allen Mitgliedern der Feuerwehr Alveslohe möchte ich 
mich für die im letzten Jahr wirklich viele geleistete Arbeit bedanken. 
Diesen Dank gebt bitte auch an Eure Partner weiter. Ohne deren 
Verständnis wäre der Feuerwehrdienst mit allem was dazugehört nicht 
möglich. 
 
 
Vielen Dank für das Interesse an diesem Bericht. 
 
 
   Thomas Amend 
Gemeindewehrführer 
 


